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Em parceria 
com a iniciativa 
privada, 
Prefeitura 
promove 
mudanças 
estruturais na 
Festa da Uva. 
Promessa é de 
organização 
mais profissional 
e eficiente para 
os visitantes.
(Pág. 9)

Ao longo do ano passado, 331 
entidades foram beneficiadas, 
atendendo a cerca de 130 mil 
pessoas mensalmente em todo o 
Estado. (Pág. 10)

Período de inscrições está aberto, e 
expectativa do início das disputas é 
para 26 de fevereiro.
(Pág. 15)

Veja também
nesta Edição:

Siga Nossas
Redes

CONFIRA MAIS NO JORNAL DIGITAL - www.jornaldecolombo.com.br - 
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Festa da Uva chega com novo formato

Copa JC está
com inscrições 

abertas

Banco de Alimentos 
garante segurança 
alimentar no PR Câmara de Colombo 

divulga balanço dos 
trabalhos em 2022

Acidentes com águas-
vivas geram alerta no 
Litoral

Colombo vai ganhar 
nova unidade do Meu 
Campinho

Obras da 
Sanepar afetam o 
abastecimento nesta 
quinta-feira

/jornaldecolombo

/jornaldecolombo
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As matérias e textos assinados são 
de inteira responsabilidade de seus 

autores, não refletindo necessariamente 
a opinião deste Jornal.

É preciso investigar com o 
máximo de cuidado e atenção a 
origem do documento que vem 
sendo chamado de “minuta do 
golpe”, localizado na casa do 
ex-ministro da Justiça Anderson 
Torres, durante ação da Polícia 
Federal.

Além da gravidade do con-
teúdo, em si, o fato de ele pare-
cer ser uma peça que se encaixa 
no quebra-cabeças de ocorrên-
cias dos últimos meses deixa um 
sinal de alerta ligado em qual-
quer um que não tenha memória 
curta e tenha acompanhado o 
noticiário desde pouco antes da 
eleição.

Ações graves, como uma 
tentativa de atentado a bomba 
no Aeroporto de Brasília, aliado 
a falas “estranhas” (mas não 
surpreendentes) do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro a apoiadores 
logo após a derrota nas urnas – 
como “entre as minhas funções 
garantidas na Constituição, é ser 
o chefe supremo das Forças Ar-
madas”, ou “busquei dentro das 
quatro linhas da Constituição, 
uma saída para isso aí [resulta-
do das eleições]”, por exemplo 
–, atos golpistas em frente a 
quartéis e posturas lenientes de 
autoridades da Segurança e da 
Defesa parecem se unir perfeita-
mente a esta infame minuta.

A versão de que o papel foi 
redigido por “populares” não 
cola e, mesmo que fosse verda-
de, representa crime de preva-
ricação do ex-ministro. Mas é 
preciso ir além e montar, com 
calma e respeitando o devido 
processo legal, o quebra-cabe-
ças que pode levar (ou não) a 
grandes revelações.

EXPEDIENTE

Não ao golpismo!

PUBLICAÇÕES LEGAIS

SOLICITAÇÃO LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA
Sonia Aparecida Alves, torna público que irá solicitar ao Instituto 
Água e Terra, (IAT) a Licença Ambiental Simplificada para a 
empresa: Sonia Aparecida Alves CNPJ 37.717.038/0001-90 para 
o endereço: Rua Didio Santos, 418 – Almirante Tamandaré(PR).

A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) cancelou 
a regularização que autorizava a 
fabricação de sete pomadas mo-
deladoras para cabelos. Segundo 
a agência, os produtos não esta-
vam cumprindo normas sanitárias 
previstas.

Em nota, a Anvisa informou 
que alguns dos produtos já foram 
objeto de medidas restritivas no 
âmbito da comercialização e do 
uso, e que, com a atual resolu-
ção, fica proibida também a sua 
fabricação.

A Anvisa recomenda que 
quem tiver em sua residência 
os produtos fabricados espe-
cificamente pela Microfarma 
Indústria e Comércio Ltda, CNPJ 
68.722.743/0001-09, entre em 
contato com a empresa para 
verificar a forma de devolução, 
uma vez que o fabricante deverá 
recolher todos os produtos dispo-
nibilizados no mercado.

Ainda segundo a Anvisa, os 
estabelecimentos que tenham o 
produto para uso de seus clientes 
devem suspender sua utilização 
“imediatamente”.

Com relação aos produtos de 
outras empresas, a Anvisa infor-
mou que ainda está “avaliando 
as ações sanitárias necessárias”, 
e que seguirá acompanhando 
“todos os fatos relatados relacio-
nados às pomadas capilares” com 

Anvisa proíbe fabricação de 
sete produtos para cabelos
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Segundo a Anvisa, quem tiver algum desses produtos pode entrar em contato com a empresa 
para verificar formas de devolução.

a ajuda dos órgãos de vigilância 
sanitária dos estados e muni-
cípios.“A partir dos resultados 
das investigações, as medidas 
sanitárias cabíveis serão tomadas 
com a maior celeridade possível”, 
complementou.

No início do mês, a Agência 

Nacional de Vigilância Sanitária 
divulgou um alerta com relação 
à pomada Cassu Braids, após 
relatos de que o produto estaria 
causando danos aos olhos (irri-
tação ocular, pálpebras inchadas, 
dor nos olhos e dificuldades para 
enxergar o cabelo) de usuários.

GERAL
EDITORIAL

Lista dos produtos
Estão proibidos de serem fabricados os seguintes produtos:

- POMADA MODELADORA PARA TRANÇAS ANTI-FRIZZ BE BLACK (DA EMPRESA COSMETIC GROUP INDÚSTRIA 
E COMÉRCIO DE COSMÉTICOS EIRELI);

- POMADA BLACK – ESSENZA HAIR, E POMADA MODELADORA PARA TRANÇAS BOXBRAIDS – FIXA LISS (AMBAS 
DA EVOLUÇÃO INDÚSTRIA DE COSMÉTICOS);

- POMADA BRAIDS HAIR (DA GALORE INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE COSMÉTICO EIRELI);

- POMADA CASSU BRAIDS CASSULINHA CABELOS E POMADA BRAIDS TRANÇAS PODEROSAS ESPONJA MAGIC, 
(AMBAS DA MICROFARMA INDÚSTRIA E COMÉRCIO);

- ROSA HAIR POMADA MODELADORA MEGA FIXAÇÃO 150G, (DA MORANDINI INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE COS-
MÉTICOS);

- POMADA MODELADORA MASTER FIX BLACK SER MULHER, (DA SUPERNOVA INDÚSTRIA, COMÉRCIO E SERVIÇOS).
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Em 2022, passaram pelo Plenário da CMC propostas que beneficiam a 
população colombense em todas as áreas da administração municipal.

CMC apresenta 
balanço legislativo de 
2022

A Câmara Municipal 
de Colombo (CMC) apre-
sentou o balanço das 
atividades realizadas ao 
longo de 2022. Foram 44 
sessões ordinárias e 39 
sessões extraordinárias 
realizadas, onde foram de-
liberados 46 projetos de lei 
do Executivo Municipal e 41 
projetos elaborados pelo 
Poder Legislativo. Tam-
bém foram aprovados sete 
moções, quatro projetos 
de decreto legislativo, um 
requerimento e um pedido 
de informação. 

Três projetos de reso-
luções também obtiveram 
aprovação na Casa Legis-
lativa ao longo de 2022. As 
comissões temáticas da 
Casa do Povo realizaram 
103 reuniões para que as 
proposições aptas seguis-
sem para apreciação em 
plenário.

“Foi um ano de grande 
produção legislativa e de 
muito trabalho, envolvendo 
a análise e a aprovação 
de projetos relevantes ao 
município”, destacou o pre-
sidente da CMC, vereador 
Vagner da Viação. “O que 
temos visto, nessa Legisla-
tura, é uma sintonia entre 

os poderes que, embora 
independentes, se unem 
em função do bem-estar 
da população. Temos con-
seguido avançar em muitas 
questões”, complementou.

A produtividade dos 
parlamentares também 
pode ser traduzida através 
das indicações. Durante 
o ano de 2022, houve a 
aprovação de 595 propo-
situras dessa natureza. As 
proposituras contemplam, 
entre outros temas, infraes-
trutura, saúde, segurança, 
trânsito, transporte público, 
educação das zonas rural 
e urbana do município de 
Colombo.

“Agradeço a dedicação, 
o compromisso e o com-
prometimento dos meus 
colegas de parlamento, 
que sempre pautaram 
suas discussões em prol de 
um bem comum, visando 
beneficiar a população 
colombense. Cumprimos 
nosso papel de interme-
diar, legislar e fiscalizar as 
ações do Executivo, que 
tem a responsabilidade 
de realizar as obras e 
implementar as políticas 
públicas”, avaliou o presi-
dente da CMC.

com a solicitação de outras 
medidas cautelares. “O Minis-
tério Público tomará todas as 
medidas”, disse Aras.

Ele ainda frisou haver sete 
inquéritos abertos no Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
para apurar a condutas no 
dia 8 de janeiro. Entre os pe-
didos já feitos pelo Ministério 
Público Federal (MPF), está 
a investigação contra três 
deputados eleitos e, também, 

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), entregou, nesta 
segunda-feira (16), ao pro-
curador-geral da República, 
Augusto Aras, a notícia-cri-
me com informações sobre 
a apuração interna sobre a 
invasão e depredação da 
Casa, em 8 de janeiro. O 
documento inclui dados de 
pessoas presas pela Polícia 
Legislativa.

Segundo Lira, o mínimo 
que pode ser exigido é a 
punição dos já identificados 
e dos que ainda serão iden-
tificados. “Muito mais do que 
a depredação do patrimônio 
público, mas por atentar con-
tra as instituições, pelo risco 
que o Brasil correu”, afirmou 
o presidente da Câmara.

Augusto Aras informou já 
ter 40 denúncias prontas, e 
que novas denúncias contra 
pessoas flagradas em atos 
de vandalismo no Senado e 
na Câmara devem ser apre-
sentadas em breve, junto 

Câmara entrega à PGR 
notícia-crime contra 
vândalos

Arthur Lira tem cobrado medidas efetivas de responsabilização dos vânda-
los que atacaram a Praça dos Três Poderes no último dia 8. 
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O acusado de plantar a bomba no caminhão-tanque afirmou, em depoimen-
to, que queria forçar a decretação de Estado de Defesa no país.

Fo
to
: D

iv
ul
ga

çã
o/
Be

nt
o 
Vi
an

a

Com informações da Agência Brasil

a inclusão do ex-presidente 
Jair Bolsonaro entre os inves-
tigados. As medidas já foram 
autorizadas pelo relator do 
caso, ministro Alexandre de 
Moraes.

Na semana passada, o 
presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (PSL-MG), 
também foi ao gabinete de 
Aras pedir punição rápida 
aos vândalos identificados 
pela Polícia Legislativa.

A Justiça do Distrito Federal 
transformou em réus os três 
homens acusados de envol-
vimento na tentativa de um 
atentado terrorista no Aero-
porto de Brasília em dezembro. 

Alan Diego dos Santos Ro-
drigues, Wellington Macedo 
de Souza e George Washin-
gton de Oliveira Sousa foram 
denunciados pelo Ministério 
Público do Distrito Federal pelo 
crime do Artigo 251 do Código 
Penal, que trata de colocar em 
risco a vida, a integridade física 
ou o patrimônio por meio de 
explosão. A pena nesse caso 
é de prisão de três a seis anos, 
e multa.

Já George Washington 
também foi denunciado por 
ter sido encontrado com ar-
mas e munições. No caso do 
porte ilegal de arma de fogo 
de uso permitido, a pena de 
prisão é de dois a quatro anos. 
Com relação às armas de uso 
restrito, a pena é de três a seis 

Justiça aceita denúncia 
contra acusados de 
colocar bomba em 
aeroporto
Com informações da Agência Brasil

anos de cadeia.  
A Polícia Militar foi aciona-

da na véspera do Natal do ano 
passado, após a denúncia de 
que uma bomba havia sido 
colocada em um caminhão-
-tanque nas proximidades 
do aeroporto de Brasília. No 
mesmo dia, a Polícia Civil pren-
deu George Washington, que 
participava do acampamento 

próximo ao Quartel General 
do Exército, montado por 
apoiadores do ex-presidente 
Jair Bolsonaro inconformados 
com o resultado das eleições e 
que pediam um golpe militar.

No apartamento em que 
estava hospedado, George 
Washington guardava fuzis, 
revólveres, pistolas, munições 
e explosivos.
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A divulgação da lista 
de aprovados no vestibu-
lar 2023 da Universidade 
Federal do Paraná (UFPR) 
demonstra o bom desem-
penho dos alunos da rede 
pública. Quase 40% dos 
aprovados são oriundos 
de colégios estaduais. Dos 
4.410 candidatos que pas-
saram no certame, 1.605 
estudaram na rede estadual 
do Paraná entre 2010 e 2022. 
O Paraná, segundo o último 
Índice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (Ideb), 
tem o melhor ensino médio 
do Brasil entre as redes pú-
blicas estaduais de ensino.

O número é expressivo 
pelo alcance e também 
pelas circunstâncias, uma 
vez que os estudantes apro-
vados na UFPR cursaram 
boa parte do ensino médio 
de forma remota durante a 
pandemia. Nesse período, 
a Secretaria da Educação 
implementou o Aula Paraná, 
um projeto que compreen-

dia aulas gravadas (exibidas 
na televisão aberta e no 
YouTube) e aulas ao vivo 
(via Google Meet), além 
de atividades no Google 
Classroom, aplicativo Aula 
Paraná e atividades impres-
sas — para atender todos os 
estudantes da rede.

O investi-
mento foi de 
mais de R$ 15 
milhões entre 
2020 e 2021, in-
cluindo o custo 
da produção e 
edição das aulas gravadas, 
transmissão em três canais 
na TV aberta, aplicativo para 
smartphone e parceria com 
as quatro maiores operado-
ras de telefonia para ofertar 
aos estudantes acesso gra-
tuito ao aplicativo por meio 
do 3G e 4G.

"Educação pública de 
qualidade transforma a 
vida dos jovens. Estamos 
buscando a todo instante 
novas formas de melhorar o 

Alunos da rede estadual 
do Paraná representam 
quase 40% dos aprovados 
na UFPR
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Desempenho dos alunos da rede pública estadual é surpreendente se levar 
em consideração o contexto da pandemia da Covid-19.

Pessoas com o pedido deferido serão automaticamente regularizadas 
desde que não tenham pendências no Questionário do Estudante.

Prazo para dispensa 
de prova do Enade 
2022 termina sexta-
feira

Segue até esta sexta-
-feira (20) o prazo para 
estudantes e instituições 
de educação superior 
apresentarem a solicita-
ção de dispensa da prova 
do Exame Nacional de 
Desempenho dos Estu-
dantes (Enade) 2022. O 
pedido, contendo a justi-
ficativa para a ausência no 
exame, deve ser feito por 
meio do Sistema Enade.

É preciso comprovar o 
motivo da falta, mediante 
documentação, conforme 
as exigências previstas em 
edital. Dentre as situações 
previstas como justificati-
vas de ausência estão aci-
dente, assalto, casamento, 
extravio, perda, furto ou 
roubo de documento de 
identificação, luto, ques-
tões relacionadas à saúde, 
à maternidade ou à pater-
nidade, bem como com-
promissos profissionais e 
privação de liberdade.

Ainda segundo o INEP, 
casos de ausência de-

correntes de motivos 
pessoais ou profissionais 
devem ser registrados 
pelos estudantes e ana-
lisados pelos respectivos 
coordenadores de curso. 
Já os casos de ausência 
por compromissos aca-
dêmicos vinculados ao 
curso avaliado devem ser 
registrados pelos coorde-
nadores e analisados pelo 
Innstituto. 

No caso das institui-
ções de ensino superior, 
é também possível aos 
coordenadores de cur-
so registrar declarações 
referentes a estudantes 
que não foram inscritos 
no período previsto, dei-
xaram de ser informados 
pela instituição sobre sua 
inscrição; não tiveram 
indicação correta do polo 
de apoio presencial, não 
tiveram seu município de 
prova alterado em decor-
rência de mobilidade aca-
dêmica ou foram inscritos 
indevidamente.

Educação pública de 
qualidade transforma a

vida dos jovens

aprendizado e os resultados 
aparecem com aprovações 
como a do vestibular da 
UFPR, um dos mais con-
corridos do País", afirma o 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior.

Roni Miranda, secretário 
da Educação do Paraná, ce-
lebra a conquista dos estu-
dantes que foram aprovados 
no processo seletivo. “Isso 
mostra que não existe gera-
ção perdida, como se disse 
muito durante a pandemia. A 
educação transforma vidas. 
Transformou a minha. E esse 
resultado é um daqueles 
para se emocionar”, afirma 
Miranda. “É a realização 
de um sonho para os nos-
sos alunos e suas famílias. 
Portanto, parabenizo tanto 
os estudantes quanto os 
professores, pedagogos e 
demais profissionais da edu-
cação. Todos fazem parte 
dessa vitória”. 

Entre os aprovados no 
vestibular da UFPR, 56% 
são provenientes da rede 
pública (seja estadual ou 
federal). Além disso, quase 
90% são do Paraná. Segun-

do a instituição, 
foram aprova-
dos 4.410 can-
didatos, de um 
total de 35.094 
inscritos. Os 
calouros in-

gressam na universidade 
neste primeiro semestre 
letivo de 2023. 

Os aprovados no ves-
tibular devem realizar o 
registro acadêmico entre 
17 de janeiro e as 17 horas 
de 19 de janeiro. Para isso, 
é preciso acessar o site do 
Núcleo de Concursos da 
UFPR (nc.ufpr.br) e enviar 
os documentos listados no 
item 10 do Guia do Candi-
dato.

Com informações da Agência Brasil
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O vice-presidente da 
República e ministro do 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin, disse 
nesta segunda-feira (16) 
que a reforma tributária é 
uma questão central para o 
Brasil e deve ser realizada 
ainda no primeiro ano do 
novo governo.

"A reforma tributária 
é central. Ela pode fazer 
o PIB [Produto Interno 
Bruto] crescer, ela pode 
trazer eficiência econômi-
ca, simplificando a questão 
tributária e entendo o que é 
essencial, inclusive para a 
indústria”, disse ele. A afir-
mação foi feita durante uma 
reunião com a diretoria da 
Federação das Indústrias 
do Estado de São Paulo 
(Fiesp), na capital paulista.

Segundo Alckmin, o 

Alckmin: “Reforma tributária é questão 
central para o governo”

Inflação no Brasil deve fechar 2023 em 
5,39%, acima da meta para o ano

governo pretende acabar 
com o Imposto sobre Pro-
dutos Industrializados (IPI), 
imposto federal que incide 
sobre produtos nacionais e 
importados que passaram 
por algum processo de 
industrialização (benefi-
ciamento, transformação, 
montagem, acondiciona-
mento ou restauração).

Desde julho 
do ano passa-
do, um decreto 
garantiu a re-
dução de 35% 
na alíquota do 
IPI sobre os 
itens fabricados no Brasil. 
O governo Lula decidiu 
manter essa redução por 
enquanto, mas a meta é 
acabar com a taxação.

“A próxima meta é aca-
bar com o IPI, e para 
acabar com o IPI é a re-
forma tributária. Tudo o 
que é PEC [Proposta de 
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Segundo Alckmin, governo federal trata como prioridade a reforma tributária, 
bem como o fim do IPI.
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Boletim Focus aponta que 2023 deve fechar com inflação de 5,39%. Teto da 
meta inflacionária é de 4,75%.

Emenda à Constituição], 
que demanda mudança 
constitucional, três quintos 
[dos votos], duas votações, 
tem que ser rápido. Tem 
que fazer no primeiro ano, 
aproveitar o embalo, a 
legitimidade do processo 
eleitoral, e avançar o má-
ximo”, disse Alckmin.

Durante a reunião, o vi-
ce-presidente 
também pediu 
apoio dos em-
presários para 
desburocrati-
zar a econo-
mia. “Peço a 

vocês que nos mandem 
todas as propostas para 
desburocratizar”, falou ele.

Antes da fala de Alck-
min, o presidente da Fiesp, 
Josué Gomes, reclamou da 
alta carga tributária do país 
e falou sobre a necessidade 
de se reindustrializar o Bra-
sil. “Se reindustrializarmos 

O mercado financeiro 
aumentou a previsão de 
inflação para este ano. 
Segundo projeção do bo-
letim Focus, divulgada 
pelo Banco Central nesta 
segunda-feira (16), o Índice 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) deve fechar o 
ano em 5,39%. Uma semana 
atrás, o cálculo do mercado 
era de que a inflação este 
ano ficasse em 5,36%%. Há 
quatro semanas, a previsão 
era de 5,17%.

A meta de inflação para 
este ano, definida pelo Con-
selho Monetário Nacional 
(CMN), é de 3,25%. Isso 
faz ligar um sinal de alerta, 
uma vez que a margem de 
tolerância de 1,5 ponto per-
centual (pp), para cima ou 
para baixo. Assim, a meta 
será considerada formal-
mente cumprida se oscilar 
entre 1,75% e 4,75%.

Para alcançar a meta 
inflacionária, o Banco Cen-
tral usa como principal ins-
trumento a taxa básica de 
juros, a Selic, definida em 
13,75% ao ano pelo Comitê 
de Política Monetária (Co-
pom). A taxa está no maior 

Com informações da Agência Brasil

Com informações da Agência Brasil

o Brasil, promoveremos o 
crescimento econômico a 
taxas elevadas que o Brasil 
precisa para resolver, inclu-
sive e principalmente, os 
problemas sociais que são 

tão graves”, disse ele. 
O presidente da Fiesp 

comentou a necessidade 
de se discutir e aperfeiçoar 
a reforma trabalhista, desde 
que “não haja retrocessos”.

nível desde janeiro de 2017, 
quando também estava 
nesse patamar.

A próxima reunião do 
Copom está marcada para 
31 de janeiro e 1° de fevereiro 
deste ano. Para o mercado 
financeiro, a expectativa é 
que a Selic seja mantida 
nos mesmos 13,75% ao ano 
nessa primeira reunião de 
2023.

Divulgado semanalmen-
te, o Boletim Focus reúne 
a projeção de 
mais de 100 
instituições do 
mercado para 
os principais 
i nd i c ado re s 
econômicos do 
país. Para 2024, o mercado 
manteve a projeção de in-
flação da semana passada: 
3,70%. Há quatro semanas, 
a previsão era de que o 
índice fechasse o próximo 
ano em 3,50%. Já para 2025, 
a projeção é de que o IPCA 
– a inflação oficial do país - 
fique em 3,50%.

PIB – O aumento da pre-
visão de inflação veio acom-
panhado de uma redução 
na expectativa de cresci-
mento do Produto Interno 
Bruto (PIB) do país este ano, 

que ficou em 0,77%, ante 
0,78% da semana passada. 
Na projeção desta semana, 
o Focus manteve a previsão 
do PIB para 2024, registrada 
há sete dias. A nova proje-
ção é de 1,50%. Para 2025, a 
estimativa é que a economia 
brasileira cresça 1,90%.

JUROS
O mercado também 

projetou alta para a taxa 
básica de juros, a Selic, para 

2023. Na proje-
ção divulgada 
nesta segun-
da-feira, a Selic 
deve ficar em 
12 ,50%, ante 
os 12,25% da 

semana passada. Para o 
fim de 2024, a estimativa 
do mercado para a Selic se 
manteve estável, ficando em 
9,25%. Para 2025, a previsão 
é que a Selic fique em 8,25%.

Quanto ao câmbio, a ex-
pectativa do mercado para 
a cotação do dólar em 2023 
ficou em R$ 5,28, a mesma 
da semana passada. Para os 
anos de 2024 e 2025, a pre-
visão do mercado é de que 
o a moeda norte-americana 
fique em R$ 5,30, o mesmo 
valor da semana anterior.

A meta será considerada 
formalmente cumprida se 
oscilar entre 1,75% e 4,75%

Temos que aproveitar a 
legitimidade do processo 

eleitoral e avançar
o máximo



|6 17 E 18 DE JANEIRO DE 2023   •    ANO 24 - EDIÇÃO - 2865



17 E 18 DE JANEIRO DE 2023   �    ANO 24 - EDIÇÃO - 2865 | 7VERÃO

Fo
to
: F

re
ep

ik

Em contato com a pele humana, as toxinas liberadas podem causar 
quadros de dor, vermelhidão e inchaço. 

Acidentes com águas-
vivas geram alerta no 
Litoral 

Durante a temporada 
de verão é frequente ca-
sos de queimaduras em 
decorrência das toxinas 
presentes nos tentáculos 
de águas-vivas e carave-
las, e por isso, as pessoas 
devem ficar atentas. Se-
gundo levantamento da 
Secretaria da Saúde do 
Paraná junto ao Corpo de 
Bombeiros, desde o dia 
17 de dezembro de 2022 
foram registrados 2.262 
atendimentos, uma mé-
dia de 76 casos por dia. 

Neste período, além 
de um maior fluxo de 
pessoas nas praias, as 
correntes marítimas e 
a temperatura da água 
são propícias ao ciclo 
de vida desses animais, 
resultando em acidentes 
com maior frequência.

O tipo mais comum de 
água-viva encontrado no 
Paraná mede cerca de 13 
centímetros com os ten-
táculos, tem consistência 
gelatinosa e a aparência 
de um guarda-chuva. 
Provoca queimadura 
leve e recomenda-se 
a aplicação de vinagre 
no local da lesão, pois o 
produto bloqueia a ação 

da toxina e alivia a dor, 
podendo ser aplicado a 
própria água do mar após 
o uso do vinagre.

A caravela, por sua 
vez, chama atenção pela 
cor roxa e azul e parece 
uma bexiga boiando no 
mar. Pode chegar a dois 
metros de comprimen-
to com os tentáculos, 
que se aderem à pele 
e liberam substâncias 
que causam o enve-
nenamento capaz de 
afetar todo o organismo. 
Neste caso, é necessário 
buscar atendimento mé-
dico-hospitalar.

Não se deve tocar nas 
águas-vivas e caravelas, 
mesmo que pareçam es-
tar mortas na areia. Em 
ambos os casos, a orien-
tação é não esfregar o 
local da lesão ou utilizar 
água doce, uma vez que 
isso estimula os nema-
tocistos remanescentes 
na pele do paciente a 
injetarem mais toxinas, 
agravando o quadro.

Ocorrências podem 
ser informadas ao Centro 
de Controle de Enve-
nenamentos do Paraná 
0800-410148 (CCE/PR).

seja em barcos, em jet-ski, 
stand-ups e caiaques, entre 
outros.

Os guarás desempe-
nham um importante papel 
nos manguezais. A espécie 
quase desapareceu entre 
1928 e 2008, quando voltou 
a habitar o litoral paranaense, 
com maior incidência em 
Guaratuba (terra de muitos 
guarás) e Guaraqueçaba 
(lugar de guarás), nomes de 
origem indígena e que fazem 

A presença cada vez 
maior no litoral paranaense 
de bandos de guarás, pás-
saros de penugem vermelha 
e de grande porte, chama a 
atenção e encanta turistas 
e moradores. Presente prin-
cipalmente na Baía de Gua-
ratuba, a ave se tornou uma 
bandeira de preservação.

Para evitar que os pássa-
ros se estressem, bem como 
a revoada dos bandos em 
decorrência do barulho dos 
motores das embarcações 
e veículos de turismo, o 
Instituto Água e Terra (IAT) 
lançou uma campanha, em 
parceria com o Instituto Gua-
ju, Prefeitura de Guaratuba 
e Universidade Federal do 
Paraná (UFPR).

Os cartazes estão distri-
buídos nas áreas de abran-
gência das aves com alertas 
aos turistas, como cuidados 
durante a aproximação das 
embarcações, que não de-
vem fazer movimentos brus-
cos e ruídos excessivos ao se 
depararem com os bandos. 
A distância recomendada é 
de pelo menos 150 metros, 

Campanha orienta sobre 
a preservação da ave 
Guará no Litoral 

Espécie quase desapareceu entre 1928 e 2008. Ações de preservação e 
cuidado geral por parte da população são fundamentais.
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referência à ave.
O retorno dos guarás à 

região foi monitorado pelo 
Instituto Guaju, que vem 
realizando diversas ativida-
des de educação ambiental 
tendo o guará como “espécie 
bandeira” para a preservação 
do ecossistema do mangue-
zal. Atualmente, o projeto 
cresceu e tem o apoio técnico 
da UFPR, com acompanha-
mento da ocupação da ave 
na Baía de Guaratuba.

Além de curtir uma 
praia, quem estiver no 
litoral paranaense nesta 
semana também terá a 
oportunidade de vivenciar 
uma experiência cultural 
diferente. O projeto Cine-
ma na Praça, desenvolvido 
pelo Governo do Estado, vai 
passar por quatro balneá-
rios de Pontal do Paraná, de 
quinta a domingo (19 a 21). 

Por meio de um cami-
nhão equipado com uma 
tela de cinema, pensado 
especialmente para o pro-
jeto, o Cinema na Praça é 
instalado em locais públi-
cos, de fácil acesso. Cerca 
de 400 cadeiras completam 
a estrutura para o público.

Dois filmes foram se-
lecionados para a tempo-
rada do Cinema na Praça 
no Litoral: "O Poderoso 
Chefinho 2 – Negócios da 
Família", e "Os Croods 2 – 
Uma Nova Era". As sessões 
acontecem sempre às 19h 
e 21h e estão sujeitas a 

Cinema na Praça passará 
por quatro balneários de 
Pontal do Paraná nesta 
semana 

cancelamentos devido às 
condições climáticas. As 
sessões gratuitas serão 
realizadas até 12 de feve-
reiro de 2023. Nesta tem-
porada, o projeto já passou 

por Guaratuba e Matinhos 
e, depois de Pontal do 
Paraná, segue para Parana-
guá, Morretes e Antonina, 
retornando para a semana 
final em Matinhos.

Serviço:

CINEMA NA PRAÇA – PONTAL DO PARANÁ

19/01
AV. PARANÁ, 166 – CALÇADÃO DO BALNEÁRIO SANTA 
TEREZINHA

20/01
PRAÇA CAETANO MUNHOZ DA ROCHA – BALNEÁRIO 
DE IPANEMA

21/01
RUA DOS EUCALIPTOS S/N° – BALNEÁRIO PONTAL 
DO SUL EM FRENTE À CÂMARA MUNICIPAL DE 
PONTAL DO PARANÁ

22/01
AV. DEP. ANÍBAL KHURY, 2947 – BALNEÁRIO PRAIA 
DE LESTE
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No Paraná, 21 unidades possuem o selo e seguem os critérios para que 
um hospital seja intitulado como IHAC.

Estado fortalece 
apoio aos hospitais 
para certificação da 
iniciativa Amigo da 
Criança

A equipe técnica de 
Atenção à Saúde da 
Secretaria de Estado 
da Saúde iniciou o ano 
reforçando os trabalhos 
em uma das principais 
estratégias voltadas para 
o sucesso do aleitamento 
materno: a certificação 
dos hospitais para a Ini-
ciativa Hospital Amigo 
da Criança (IHAC). O 
objetivo da equipe, com-
posta por cerca de 25 
profissionais de saúde do 
Estado, é realizar orien-
tações, avaliações e es-
timular a rede hospitalar 
para o credenciamento 
de novos estabeleci-
mentos.

Em Colombo, o Hos-
pital Maternidade Alto 
Maracanã tem o título 
IHAC, que é conferido 
pelo Ministério da Saúde 
(MS), por meio da Secre-
taria de Estado da Saúde, 
às unidades hospitalares 
que cumprem 13 requi-
sitos do aleitamento 
materno, cuidado com a 
mulher e cuidados com 
o bebê de risco, exigidos 
pela União e que resul-
tam em maior qualidade 
e humanização dos ser-
viços prestados às ges-
tantes durante as etapas 
do parto, nascimento 
do bebê e aleitamento 

materno.
“É muito importante 

levarmos esse apoio 
e esse conceito aos 
hospitais do Estado. 
Capacitamos uma equi-
pe técnica no ano pas-
sado para que apoie as 
unidades que recebem 
as mães paranaenses. 
É um momento muito 
especial a chegada do 
recém-nascido, por isso, 
ter equipes preparadas é 
uma estratégia primária 
para o bom resultado”, 
ressaltou o secretário de 
Estado da Saúde, Beto 
Preto. 

A IHAC foi lançada 
há 30 anos pelo Fundo 
das Nações Unidas para 
a Infância (Unicef ), em 
1992, sendo incorporada 
pelo Ministério da Saúde 
como ação prioritária. 
Desde então, capaci-
ta profissionais, realiza 
avaliações e estimula 
a rede hospitalar para 
o credenciamento de 
novos estabelecimentos.

Os gestores estaduais 
devem apoiar as ações 
em educação perma-
nente com mães e pro-
fissionais de saúde, não 
somente nos hospitais, 
mas também nas Uni-
dades Básicas de Saúde 
(UBS).

Jardim Graziele, Jardim 
Roma, Lamenha Grande, 
Monte Santo, São Jorge, 
Prado, São Gabriel e Tati.

Podem ficar sem água 
durante este período prin-
cipalmente os clientes que 
não têm caixa-d’água no 
imóvel. A recomendação 
é que todos possuam o 

Nesta quinta-feira, a 
Sanepar realiza obra de 
melhorias no sistema de 
abastecimento, o que 
deve acarretar em inter-
rupções no fornecimento 
de água em bairros de 
Colombo, Curitiba e Almi-
rante Tamandaré. O servi-
ço será feito a partir das 
8 horas e a normalização 
do abastecimento está 
prevista para as 23 horas. 

Em Colombo, os bair-
ros afetados serão Cam-
po Pequeno, Curitibano, 
Monza, Osasco, Roça 
Grande, Santa Fé e São 
Gabriel. Já em Curitiba, 
moradores dos bairros 
Atuba, Santa Felicidade 
e Santa Cândida podem 
ficar sem água.

No município de Al-
mirante Tamandaré, os 
bairros afetados serão 
Cachoeira, Centro, Cintia 
Mara, Colônia Prado, Gra-
ziele, Jardim Gramados, 

Obras afetam 
abastecimento em Colombo, 
Curitiba e Almirante 
Tamandaré na quinta-feira

Obras da Sanepar devem afetar o abastecimento em bairros de colombo 
nesta quinta-feira.
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Com as adequações da Sanepar, obra de pavimentação das ruas Lavoisier e 
Getúlio Vargas poderão ser retomadas.
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reservatório. A Sanepar 
sugere uma capacidade 
de pelo menos 500 litros. 
Assim, é possível ter água 
por 24 horas, no mínimo. 
Durante o período de 
obras, os usuários devem 
fazer uso econômico da 
água, priorizando alimen-
tação e higiene pessoal. 

A pavimentação das ruas 
Lavoisier, no bairro Guarani, 
e Getúlio Vargas, no Campo 
Pequeno, foi motivo de uma 
reunião entre a equipe téc-
nica da Secretaria de Obras 
de Colombo e a Sanepar. 
Os trabalhos precisaram ser 
interrompidos momenta-
neamente, visando não com-
prometer o abastecimento 
de água nas duas regiões. 
A reunião foi realizada na 
última sexta-feira (13).

O que motivou a interrup-
ção, segundo a secretaria 
de Obras, foi o fato de que 
a continuidade das inter-
venções poderia gerar o 
rompimento de tubulações 
existentes nesses locais. A 
situação foi identificada por 
profissionais da empresa 
vencedora da licitação, e 
imediatamente reportada à 
gestão municipal.

Para garantir que as 
melhorias nas duas ruas 
continuem, a Sanepar en-

Sanepar e Prefeitura 
unem esforços por 
pavimentação de vias de 
Colombo

viou equipes aos locais para 
a realização de adequações 
que venham a acabar com 
o risco de rompimentos. A 
previsão é que a empresa 
responsável pelos trabalhos 
de pavimentação retome as 
obras já nos próximos dias

Participaram da reunião 
os engenheiros da Secreta-
ria de Obras, Luiz Fabiano 

Salgado e Vanderson Skow-
conski; o advogado Rodrigo 
Colere; o coordenador de 
operações de rede da Sane-
par, Christiano Marchiorato; 
o gestor de manutenção, 
Willian da Cruz; o gestor de 
Obras, Fábio Toniolo; o téc-
nico de Obras, Joel Bezerra 
da Silva; e o engenheiro da 
Sanepar, Guilherme Reway.
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A chegada da 56a edição 
da Festa da Uva, que acon-
tece de 2 a 5 de fevereiro, 
no Parque da Uva, traz, além 
da ansiedade da população 
em aproveitar o evento, 
novidades no formato da 
realização. A Comissão 
Organizadora, nomeada 
através da Portaria 432/22 
de 20/07/2022, anunciou, 
por exemplo, que a edição 
desse ano da Festa da Uva 
conta com a parceria da 
iniciativa privada na orga-
nização do evento.

No molde deste ano, 
houve licitação para que 
uma empresa realize a 
gestão, por exemplo, da rea-
lização de shows nacionais, 
contratação de estruturas, 
administração de toda a 
praça de alimentação e 
setores de público e par-
que diversão. Com isso, a 
participação da prefeitura 
ficou em 20%, e a empre-
sa vencedora da licitação 
ficou com os outros 80% 
da gestão.

Segundo Romualdo 
Uniczycki Filho, presidente 
da Comissão Organizado-
ra, o objetivo é assegurar 
maior profissionalismo na 
realização da Festa. “Nesse 
formato, a organização da 
festa fica a cargo de gente 
que é profissional neste tipo 
de evento, e a prefeitura fica 
com a responsabilidade 
de apresentar e oferecer 
aos cidadãos tudo aquilo 
que ela tem de bom junto 
à população do município”, 
explicou.

O Parque da Uva já está 
praticamente pronto para 
receber o evento, segundo 
Romualdo. “As primeiras es-
truturas físicas para serem 
montadas estão chegando 
neste início de semana. Até 
o dia 30, tudo deve estar 
devidamente montado para 
a vistoria dos bombeiros”, 
relatou o presidente da 
Comissão.

PREFEITURA
Dentro do que cabe à 

Prefeitura de Colombo na 
realização do evento está 
a valorização do agrone-
gócio e turismo. Por meio 
da Secretaria de Indústria, 
Comércio, Turismo e Tra-
balho, em parceria com a 
Secretaria Municipal de 
Agricultura e Abasteci-
mento, a Prefeitura realiza 
a I Feira Do Agronegócio e 
Turismo de Colombo. Serão 
apresentados 60 exposi-
tores dos mais variados 
segmentos deste setor, re-
unindo desde cultivadores, 
produtores, processadores 
e comerciantes destes seg-
mentos, apresentando as 
vinícolas, cervejarias, café 
colonial e demais serviços 
da área do turismo.

Também será realizada, 
por meio do Departamento 
de Cultura do município, 
a tradicional Feira de Ar-
tesanato, com exposição 
dos trabalhos realizados 
por colombenses, e uma 
Feira Gastronômica da 
Cultura e Ação Social. Neste 
setor serão apresentados 

Festa da Uva tem 
novidades no formato em 
2023
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Neste ano, organização de boa parte do evento ficou a cargo da iniciativa 
privada.

Atrações poderão ser desfrutadas por pessoas com necessidades 
especiais em espaço reservado em frente ao palco principal.

Visitantes da 
Festa da Uva terão 
acessibilidade 
inclusiva e espaço 
para crianças

Os munícipes e turistas 
que visitarem a Festa da 
Uva terão uma experiência 
completa. Para quem vai com 
crianças, um espaço Kids 
estará disponível, com show 
de palhaços, camarim de 
pintura, contação de história e 
brinquedos. Orientadores es-
tarão no espaço para garantir 
a segurança dos pequenos e 
a tranquilidade dos pais.

Jovens e adultos não fi-
carão sem oportunidade de 
brincar e se divertir também. 
Para isso, um parque de diver-
são estará montado na Festa 
da Uva, com 25 atrações e 
brinquedos disponíveis.

Para quem gosta de lan-
ches ou de culinária tradicio-
nal, a Praça de Alimentação 
será parada obrigatória. 30 
quiosques diversos vão ofe-
recer lanches e comidas 
diversas, e um restaurante 
terá exclusivamente comida 
típica italiana e a tradicional 
costela fogo de chão.

Pensando em assegurar 
que pessoas com neces-
sidades especiais também 

desfrutem do evento, a orga-
nização preparou uma equipe 
que garantirá atendimento 
diferenciado e prioritário; 
acessos privados e preferen-
ciais para assistir aos shows 
em frente ao palco principal 
e meia-entrada para todos, 
inclusive para um acompa-
nhante.

A venda de ingressos é 
realizada pela internet, pelo 
site www.ingressonacional.
com.br/56festadauva. Tam-
bém há pontos de venda 
físicos, como a Farmácia Maxi 
Farma na Sede, Supermerca-
do Rio Verde Maracanã, Hiper 
Rio Verde Estrada da Ribeira, 
e também na loja Rio Verde 
em Almirante Tamandaré.

No primeiro dia de evento 
(quinta-feira, 2 de fevereiro), 
os portões abrem às 17h com 
entrada gratuita. Na sexta-fei-
ra (3), a bilheteria abre às 16h, 
e no sábado (4) ao meio-dia. 
Haverá novamente entrada 
gratuita no domingo (5), últi-
mo dia da Festa da Uva, até 
as 13h. Após este horário, a 
bilheteria começa a funcionar.

os participantes do pro-
jeto “Economia Solidária”, 
trabalho da Secretaria de 
Ação Social do Município 
em parceria com algumas 
entidades beneficentes 
convidas, como a APAE e 
a Associação dos Autistas 
de Colombo, entre outras.

PÚBLICO
Quem for à Festa da Uva 

também poderá visitar a 
Feira da Vitivinicultura, com 
33 boxes de venda de uva, 
vinho, suco e outros pro-
dutos, em uma realização 
da Secretaria Municipal 
de Agricultura e Abasteci-
mento em parceria com os 
produtores 15 tonelas de 
Uva e mais de 50 mil litros de 
vinho. Também haverá uma 
exposição de carros antigos 
em parceria com Hospital 
Club Car, de Colombo.

A expectativa é que es-
sas atrações sejam ampla-
mente visitadas durante o 
evento, segundo Romualdo 
Uniczycki. “Temos a expec-
tativa de 20 mil pessoas em 
cada dia do evento, e a pro-
cura por ingressos tem sido 
bastante alta. Restam pou-
cas entradas disponíveis, 
teremos capacidade má-
xima”, afirmou. Ele lembrou 
que essas pessoas terão à 
disposição um esquema de 
segurança e saúde amplo 
e completo, para garantir a 
tranquilidade dos visitantes.

Serão disponibilizadas 
quatro ambulâncias e um 
corpo médico completo 
para emergências de saúde. 
Na questão da segurança, 
as polícias Militar e Civil es-
tarão presentes, bem como 
a Guarda Municipal e todo 
um quadro de seguranças 
de empresas privadas, que 
contarão com o suporte 
de câmeras de segurança, 
rádios comunicadores e 
drones.

“Convidamos a toda a 
população de Colombo 
para que prestigie nosso 
evento mais tradicional. 
Temos trabalhado muito 
ao longo dos últimos dois 
meses para assegurar que a 
Festa da Uva seja um gran-
de sucesso. É um resgate 
da nossa cultura e a cele-
bração da vida”, destacou 
o presidente da Comissão 
Organizadora.
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De acordo com Éder 
Bublitz, presidente da Ceasa 
Paraná, os produtos são de 
alta qualidade nutricional e 
seriam desperdiçados. “Com 
o programa, esses itens 
deixaram de ir para lixo e 

passaram a contribuir para o 
abastecimento das entidades, 
já que muitas delas não teriam 
condições para comprar es-
ses produtos”, afirmou.

Em 2022, 5,85 mil tonela-
das de hortigranjeiros foram 
destinados pelo Banco de 
Alimentos Comida Boa para 
entidades assistenciais, uma 
média mensal de 487 tonela-
das. Ao longo do ano passado, 
331 entidades foram benefi-
ciadas, atendendo a cerca de 
130 mil pessoas mensalmente 
em todo o Estado. 

O programa é voltado à 
segurança alimentar e nu-
tricional. Por meio dele são 
coletados alimentos não 
comercializados pelos ata-
cadistas e produtores rurais, 
mas em boas condições de 
consumo, que são repassados 
a creches, orfanatos, hos-
pitais públicos, entre outras 
instituições.

Antes da criação do Ban-
co de Alimentos, em 2020, 
esse alcance era um terço 
do atual. O programa recebe 
anualmente um aporte de R$ 
2,5 milhões do Governo do 
Estado. Norberto Ortigara, 
secretário de Estado da Agri-
cultura e do Abastecimento, 
reforçou o aspecto social e 
de solidariedade do Banco de 
Alimentos. “Na nossa socie-
dade, ainda muito desigual, é 
muito triste que a gente perca 
alimentos e não socorra quem 
precisa”, destacou.

Banco de Alimentos 
Comida Boa distribuiu 
quase 6 mil toneladas de 
hortigranjeiros em 2022

Com desburocratização, 
análises de processos 
de uso do solo na RMC 
ganham velocidade

Ao longo do ano passado, 331 entidades foram beneficiadas, atendendo a 
cerca de 130 mil pessoas mensalmente em todo o Estado.

Fo
to
: A

ri 
D
ia
s/
AE

N

Em 2022 foram analisados 884 processos, acima da média dos 
últimos sete anos, de 707.
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Na nossa socie dade, ainda muito 
desigual, é muito triste que a gente 

perca alimentos e não socorra 
quem precisa

Ele acrescentou que em 
abril de 2020, logo após a 
chegada da pandemia, o 
Banco de Alimentos ganhou 
uma nova concepção, o que 
aumentou a média de dis-
tribuição para cerca de 487 
toneladas mensais. Antes, o 
volume era de 50 toneladas/
mês.

Participam do projeto as 
cinco unidades da Ceasa no 
Estado: Curitiba, Cascavel, 
Foz do Iguaçu, Maringá e 
Londrina. Para se cadastrar 
no programa, o representante 
legal da instituição interessa-
da precisa formalizar o pedido 
em formulário próprio, no site 
da Ceasa/PR. 

A Agência de Assuntos 
Metropolitanos do Para-
ná (Amep) possui entre 
as suas competências 
a anuência de condo-
mínios e incorporações 
imobiliárias inseridos em 
áreas de manancial nos 
29 municípios da Região 
Metropolitana de Curitiba 
(RMC). Durante o ano de 
2022 foram analisados 
884 processos. O número 
é um pouco inferior ao 
volume em 2021, com 904, 
mas está acima da média 
dos últimos sete anos, de 
707 processos.

Esta análise é realiza-
da pelo Departamento 
de Uso e Ocupação do 
Solo – DCOT e busca 
garantir o equilíbrio entre 
os empreendimentos e a 
capacidade de suporte do 
solo, além de, consequen-
temente, a manutenção 
da qualidade dos manan-
ciais de abastecimento de 
toda a região.

Para o presidente da 
Amep, Gilson Santos, os 
números demonstram 
um crescimento gradual 
da Região Metropolita-
na de Curitiba. “O setor 

imobiliário é um dos 
principais indicadores da 
economia, especialmente 
por empregar um grande 
número de trabalhadores 
e responder por uma ca-
deia ampla de atividades, 
que envolve materiais de 
construção, alimentação, 
fretes, entregas, entre 
outros”, disse.

“Desde o início desta 
gestão, em 2019, confor-
me orientação do Gover-
no do Estado, implemen-
tamos novos processos 
buscando agilizar a res-
posta ao cidadão. Este 
trabalho já demonstra 
seus resultados por meio 
destes números. Nunca 
foram analisados tantos 
processos com tempo de 
resposta tão curto para o 
cidadão, e quem ganha é 
a sociedade”, destacou o 
gestor.

Dentre as mudanças 
promovidas com o obje-
tivo de desburocratizar a 
análise dos processos foi 
a digitalização integral 
dos processos, tornando 
desnecessário que o inte-
ressado vá até a sede da 
autarquia.

O contribuinte paranaense 
agora tem mais uma opção 
para pagamento do IPVA 2023. 
Foi lançado o novo aplicativo 
"Serviços Rápidos", da Recei-
ta Estadual do Paraná, que 
permite realizar a quitação da 
primeira parcela ou o valor in-
tegral, com abatimento de 3%. 
O calendário de pagamentos 
do IPVA começa na próxima 
semana.

A nova ferramenta foi de-
senvolvida pela Celepar. Com 
ela, o cidadão tem acesso 
aos serviços ofertados no site 
da Secretaria de Estado da 
Fazenda (SEFA) na palma da 
mão – entre eles o pagamento 
do tributo com uso do app. O 
aplicativo está disponível para 
download nas lojas do Google 
e da Apple.

Tanto no aplicativo quanto 
no site da Fazenda Estadual, 

IPVA 2023 pode ser pago com 
o novo aplicativo da Receita 
Estadual

Confira o calendário de vencimento do 
IPVA 2023, de acordo com o final da placa:

será possível pagar em cinco 
parcelas, sem desconto, à vista 
com 3% de abatimento ou com 
cartão de crédito, que permite 
parcelar o imposto em até 12 
vezes, com juros. Também 
haverá a opção de quitação 
da Guia de Recolhimento com 

PAGAMENTO À VISTA:

1 e 2
19/01/2023

3 e 4
20/01/2023

5 e 6
23/01/2023

7 e 8
24/01/2023

9 e 0
25/01/2023

QRCode via PIX, mais uma 
facilidade para os proprietários 
de veículos.

O total previsto para este 
ano é de recolhimento de apro-
ximadamente R$ 6,08 bilhões a 
partir de 4,62 milhões veículos 
tributados.

PAGAMENTO EM 
CINCO PARCELAS:

1 e 2
19/01, 16/02, 20/03, 17/04, 18/05

3 e 4
20/01, 17/02, 21/03, 18/04, 19/05

5 e 6
23/01, 22/02, 22/03, 19/04, 22/05

7 e 8
24/01, 23/02, 23/03, 20/04, 23/05

9 e 0
25/01, 24/02, 24/03, 24/04, 24/05
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Paraná é o maior gerador de 
empregos para jovens de 18 
a 29 anos da região Sul

O Paraná foi o Estado do Sul que mais gerou empregos entre jovens de 18 a 
29 anos entre janeiro e novembro de 2022.

Dados do Cadastro Geral 
de Empregados e Desem-
pregados (Caged) apontam 
que o Paraná foi líder na 
geração de empregos entre 
jovens de 18 a 29 anos entre 
janeiro e novembro de 2022 
na região Sul. Foram 96.137 
colocações no mercado 
para essa faixa, marcando 
também o quarto melhor 
resultado nacional absoluto.

No ranking nacional, São 
Paulo lidera com 492.594 
colocações, seguido por Mi-
nas Gerais, com 150.984, e 
Rio de Janeiro, com 126.799. 
Rio Grande do Sul é o se-
gundo colocado na região 
Sul e sexto nacional, com 
78.859 postos, seguido por 
Santa Catarina, em sétimo 
lugar, com 72.341. 

O Paraná tem um volu-
me 21,91% maior que o Rio 
Grande do Sul e 32,89% 
maior que Santa Catarina. 
Esse recorte indica que 
62,5% do saldo de pessoas 
encaminhadas ao mercado 
formal de trabalho em 2022 
têm até 29 anos. No total, 
o Caged do Paraná foi de 
153.693 nesses onze meses. 

Na separação dessas 
faixas etárias, o Paraná tam-
bém desponta como líder 
do Sul. Entre 18 e 24 anos 
o saldo de empregos foi de 
80.336 no período, contra 
63.860 do Rio Grande do 
Sul e 59.193 de Santa Ca-
tarina. Entre 25 e 29 anos 
foram 15.801 contratações 
no Paraná, contra 14.999 no 
Rio Grande do Sul e 13.148 
em Santa Catarina.

Através do sistema Sine, 

que reúne as Agências do 
Trabalhador, o Paraná ocupa 
o 1° lugar no ranking nacio-
nal em empregabilidade 
jovem do Brasil. Em 2022, 
as Agências do Trabalhador 
ajudaram 65.447 jovens de 
18 a 29 anos a serem contra-
tados, um volume 120,75% 
maior que o Ceará (2° lugar) 
e 199,23% superior a São 
Paulo (3° lugar).

Na comparação com os 
estados do Sul a diferença 
é ainda maior. A rede de 
Agências do Rio Grande do 
Sul fechou 10.526 contrata-
ções nessa faixa etária (6° 
lugar) e a de Santa Catarina, 
4.954 (9° lugar). O Paraná 
ainda lidera nos outros dois 
comparativos que formam a 
soma final dessa faixa etária: 
42.487 contratações entre 
18 e 24 anos e 22.960 entre 
25 e 29 anos.

Ainda segundo o Caged, 
o Paraná teve saldo posi-
tivo de 153.693 empregos 
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gerados entre janeiro e 
novembro de 2022, se con-
solidando como o maior em-
pregador da região Sul. Fo-
ram 1.627.912 contratações 
contra 1.474.219 demissões. 
Com o saldo, o Paraná fica 
atrás apenas dos estados 
mais populosos do Sudeste: 
São Paulo (712.888), Minas 
Gerais (223.982) e Rio de 
Janeiro (202.813). Além dis-
so, o resultado é superior à 
soma do resultado dos sete 
estados da região Norte no 
período.

Dados do Ministério 
do Trabalho e Previdência 
apontam que o Paraná co-
locou 118.839 trabalhadores 
em empregos formais pela 
Rede Sine estadual (Siste-
ma Nacional de Emprego) 
em 2022, sendo responsá-
vel por 33,71%, ou um a cada 
três, de todos os 352.518 
trabalhadores encaminha-
dos via agências em todo 
o País. 
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Enquanto a média nacional foi de queda de 0,1%, crescimento do setor 
no Estado foi de 8,5% comparado ao mês anterior.

Paraná teve a maior 
alta industrial do 
Brasil em novembro de 
2022, aponta IBGE

Levantamento reali-
zado pelo IBGE sobre o 
setor industrial aponta 
crescimento de 8,5% no 
Paraná em novembro de 
2022 em relação ao mês 
anterior. O avanço foi 
o maior entre todos os 
15 locais pesquisados, 
cuja média nacional 
teve um recuo de 0,1% 
no período, de acordo 
com dados divulgados. 
Espírito Santo (7,6%), 
Mato Grosso (3,8%) e 
São Paulo (3,1%) foram 
os outros estados que 
influenciaram positiva-
mente os dados nacio-
nais.

Novembro também 
foi o mês com maior 
taxa de crescimento da 
indústria estadual em 
2022 na variação men-
sal. Até então, os maio-
res aumentos haviam 
ocorrido em maio, com 
alta de 3,4%, fevereiro, 

1,1%, e março, 0,6%.
Segundo o IBGE, o 

Paraná teve a segunda 
maior influência no re-
sultado nacional (atrás 
apenas de São Paulo, 
cujo parque industrial 
é maior) devido ao 
bom desempenho do 
setor de derivados do 
petróleo. Essa elevação 
da produção industrial 
acontece após cinco 
meses de resultados 
mais fracos no Estado.

Outros setores tive-
ram desempenho des-
tacado em novembro. 
É o caso da fabricação 
de bebidas, cuja alta foi 
de 9,8% em novembro 
de 2022 em relação 
ao mesmo mês do ano 
anterior, seguida por ce-
lulose, papel e produtos 
de papel (7,8%), produ-
tos de metal (6,5%) e 
produtos alimentícios 
(3,5%).
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Denúncias anônimas após um furto de equipamentos no início do ano levou 
a polícia aos autores e receptadores das mercadorias.
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Cinto salva a vida de 
motorista no Contorno 
Norte

Uma colisão seguida de 
capotamento registrada 
no Contorno Norte, em 
Colombo, não acabou em 
tragédia graças ao cinto de 
segurança. Nesta segun-
da-feira (16), dois veículos 
colidiram no cruzamento 
com a Rodovia da Uva, 
no bairro Roça Grande, 
e um deles capotou. O 
motorista, de 26 anos, teve 
apenas um ferimento no 
rosto, apesar de o veículo 

ter ficado totalmente da-
nificado. 

O condutor do veículo 
que capotou foi atendido 
pelo Corpo de Bombeiros 
e encaminhado ao Hospi-
tal Cajuru. A situação foi 
registrada em um ponto 
que tem sido considera-
do crítico para acidentes 
por parte dos Bombeiros, 
devido à quantidade de 
acidentes registrados no 
local.

Mesmo local, outro 
acidente...

Na noite da última 
sexta-feira (13), um mo-
tociclista foi enviado ao 
Hospital Cajuru em estado 
grave após bater contra 
um veículo que fazia o re-

torno no Contorno Norte, 
próximo ao cruzamento 
com a Rodovia da Uva. O 
condutor do veículo pres-
tou atendimento no local e 
chamou pelo Siate.

A Polícia Civil do Pa-
raná (PCPR) prendeu, na 
última quinta-feira (12), 
um homem de 35 anos 
em flagrante pelo crime de 
receptação, em Colombo. 
As investigações foram ini-
ciadas após maquinários e 
computadores serem fur-
tados de uma empresa no 
município, no último dia 4.

Na ocasião, os investi-
gadores foram informados 
de que os objetos furtados 
estavam sendo vendidos 
e localizaram o autor do 
crime. Com isso, foram 
recuperados dois compu-
tadores e três máquinas 
seladoras de paletes. O 
indivíduo foi autuado por 
receptação e posse de dro-
gas para consumo pessoal.

DENÚNCIAS
A Polícia Civil reforça 

a importância da cola-
boração da sociedade 
na solução de crimes. O 
repasse de informações 

tem grande importância 
nas investigações contra o 
tráfico de drogas, roubos e 
outros delitos. Denúncias 

PCPR prende em 
flagrante homem após 
furto de computadores 
em Colombo

podem ser feitas de forma 
anônima através do 197, da 
Polícia Civil, ou pelo canal 
181 Disque-Denúncia.

Morador é surpreendido 
dentro de casa com 
golpe de facão na 
cabeça em Colombo

Larápio cara de pau

Um homem de apro-
ximadamente 50 anos 
precisou ser atendido 
pelos Bombeiros após ser 
atacado, dentro da própria 
casa, com golpes de facão 
na cabeça. A ocorrência 
foi registrada neste do-
mingo (15) e segue sendo 
um mistério, uma vez que 
ninguém da região afirma 
ter visto ou ouvido algo.

De acordo com os 

Na madrugada desta 
sexta-feira (13), um homem 
ainda não identificado en-
trou em um salão de beleza 
na cidade de Campina 
Grande do Sul e furtou 
diversos objetos do esta-
belecimento. Entre os bens 
subtraídos estão uma TV 39 
polegadas, cafeteira e di-
versos produtos de beleza. 

socorristas, a vítima teve 
lesões graves e perdeu 
bastante sangue, o que 
exigiu um trabalho rá-
pido de atendimento e 
deslocamento para um 
hospital, antes da chegada 
dos investigadores. Em 
decorrência dos golpes, 
o osso do crânio ficou 
parcialmente exposto. A 
Polícia Civil vai investigar 
o crime.

O elemento dopou os cães 
do local e ainda destruiu o 
equipamento de seguran-
ça, o que não evitou dele ter 
sido filmado. Quem souber 
de alguma informação 
que possa identificar o 
indivíduo, pode ligar para 
o telefone 197 da Polícia 
Civil (Cepol). O anonimato 
é garantido.
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Polícia Civil pede a colaboração da população para identificação do 
homem que cometeu este assalto. Denúncias são anônimas.
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A Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa) reforça a im-
portância da vacinação e da 
atualização da caderneta das 
crianças. É necessário esse 
cuidado para a puericultura, 
ou seja, o acompanhamento 
periódico desse público (0 a 
19 anos), visando a promoção 
e proteção da saúde para ga-
rantir o melhor crescimento e 
desenvolvimento.

De acordo com o Minis-
tério da Saúde, a criança 
deve fazer no mínimo sete 
consultas de puericultura 
no primeiro ano de vida, e a 
partir dos dois anos de idade 
as consultas de rotina podem 
ser anuais, próximas ao mês 
de aniversário. 

“A imunização de crian-
ças e adolescentes pode 
ser atualizada sempre, seja 
nas consultas agendadas ou 
nas campanhas do Estado e 
busca ativa nos municípios. 
Quanto mais cedo a vaci-
nação começar na infância, 
menores serão as chances 
de doenças e complicações. 
Fazer esse acompanhamento 
com o médico de família é 
fundamental”, ressaltou o se-
cretário de Estado da Saúde, 
Beto Preto.

Colocar as consultas e 
vacinas em dia contribui para 
o cuidado com a saúde e a 
proteção coletiva no retorno 
às salas de aula, de forma 
mais segura. Estar em dia 
com a caderneta é uma das 
premissas no ato de matrícula 
e rematrícula nas instituições 

pertencentes ao Sistema Es-
tadual de Ensino do Paraná, 
que ofertam educação infantil, 
ensino fundamental e médio.

Segundo a Lei Estadual 
19.534 de 2018, pais ou res-
ponsáveis legais deverão 
apresentar declaração ou 
carteira de vacinação nas 
escolas, anual-
mente. A falta 
desse documen-
to não impedirá o 
registro, mas as 
escolas devem 
monitorar e veri-
ficar os arquivos 
dos alunos por até 30 dias.

“Doenças como sarampo, 
gripe e hepatites, por exem-
plo, são evitadas quando as 
vacinas estão em dia. Sempre 
alertamos aos pais e respon-
sáveis sobre a importância 
desse compromisso. E neste 
ano continuaremos a criar 
mecanismos e estratégias 

Saúde reforça 
importância da vacinação 
e acompanhamento da 
saúde da criança

Paraná inicia semana 
com distribuição de 
204,3 mil vacinas 
contra a Covid-19

A Secretariada Saúde 
do Paraná (Sesa) iniciou 
nesta segunda-feira (16) 
a distribuição, por via 
terrestre, de 204.388 do-
ses de vacinas contra a 
Covid-19 para as suas 22 
Regionais do Estado. Do 
total, 94.128 são vacinas da 
Pfizer/BioNTech e 65.680 
AstraZeneca, ambas para 
a dose de reforço da po-
pulação adulta. Outras 
44.580 doses são Coro-
naVac, para crianças de 3 
a 4 anos.

Os imunizantes foram 
solicitados pelos mu-
nicípios e estão sendo 
retirados do Centro de 
Medicamentos do Paraná 
(Cemepar) pelas Regio-
nais de Saúde.

Das vacinas que estão 
sendo distribuídas, gran-
de parte chegou nesta 
segunda-feira (16). São 
166.580 doses, das quais 

120 mil da Pfizer/BioNTech 
para a população adulta e 
46.580 vacinas pediátricas 
CoronaVac para crianças 
de 3 a 4 anos. As vacinas 
chegaram em voos distin-
tos no Aeroporto Interna-
cional Afonso Pena, um às 
7h e o outro às 8h30. Estas 
são as primeiras doses 
enviadas pelo Ministério 
da Saúde desde o início 
do ano.

Segundo o Vacinôme-
tro Nacional do Ministério 
da Saúde, desde o início 
da vacinação contra a Co-
vid-19 o Paraná registrou 
mais de 28,5 milhões de 
doses aplicadas, sendo 
mais de 10,2 milhões pri-
meiras doses; quase 9,5 
milhões; 339,6 mil doses 
únicas; 6,3 milhões primei-
ras doses de reforço, qua-
se 1,7 milhão de segundas 
doses de reforço e 461 mil 
doses adicionais.

Segundo o PNI, recomenda-se a dose de reforço da vacina da Covid-19 para 
crianças a partir de cinco anos de idade. 
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Estado inicia semana com distribuição de mais de 204 mil vacinas 
contra a Covid-19.
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A imunização pode ser 
atualizada sempre, seja nas 
consultas agendadas ou nas 
campanhas do Estado e busca 

ativa nos municípios

Com informações da Agência Brasil

para sempre atender as 
crianças e adolescentes para-
naenses”, afirmou o secretário.

VACINAÇÃO
A Divisão de Vigilância 

do Programa Estadual de 
Imunizaçãosegue as diretri-
zes do Programa Nacional 

de Imunizações 
(PNI), sendo as 
atividades de 
vacinação vol-
tadas para toda 
a população pa-
ranaense, dis-
ponibilizando 

imunobiológicos para todas 
as faixas etárias, conforme 
definido no Calendário Na-
cional de Imunização do PNI. 
Ao todo são 18 vacinas, consi-
derando a contra a Covid-19, 
que devem ser oferecidas e 
aplicadas, desde o nascimen-
to até ao final da adolescência.
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Edição 2023 da Oficina de Música marca a retomada da iniciativa de 
forma presencial após a pandemia.

40a Oficina de Música 
de Curitiba terá 
mais de 200 shows e 
concertos

Com uma progra-
mação totalmente 
presencial, de 25 de 
janeiro a 5 de feve-
reiro, a Oficina de 
Música de Curitiba 
retoma nesta sua 40a 
edição o modelo que 
a consagrou como um 
dos mais importantes 
festivais do país, na 
área de formação e 
difusão da música 
erudita e popular.

Nesta efetiva reto-
mada, o evento ce-
lebra as suas quatro 
décadas de realiza-
ção com uma pro-
gramação intensa e 
inovadora de cursos 
e espetáculos, cons-
tituindo-se também 
no marco inicial das 
comemorações dos 
330 anos da capital 
paranaense e dos 50 
anos da Fundação 
Cultural de Curitiba.

Nas duas edições 
anteriores, em razão 
da pandemia de co-
vid-19, a Oficina teve 
que se adaptar às cir-
cunstâncias da crise 
sanitária. Em 2021, ela 
foi realizada pela pri-
meira vez e integral-
mente na modalidade 
virtual. Em 2022, o 
festival, que tradicio-

nalmente acontece 
no mês de janeiro, foi 
transferido para o mês 
de julho, com cursos 
presenciais, híbridos 
e on-line.

Desta vez, até mes-
mo os cursos de mú-
sica antiga, que nos 
últimos dois anos 
foram realizados de 
forma on-line, pas-
sam a ocupar as salas 
de aula da Pontifícia 
Universidade Católica 
do Paraná – Campus 
Prado Velho, que tam-
bém volta a ser a sede 
oficial da Oficina de 
Música.

Com 12 dias de 
programação, a 40a 
Oficina de Música co-
meça com 210 even-
tos confirmados, mas 
com a possibilidade 
de incorporar mais 
shows e concertos de 
alunos e professores 
durante o período 
de realização. São 
100 eventos gratuitos, 
muitos dedicados ao 
público infantil.

A programação 
está disponível em 
oficinademusica.curi-
tiba.pr.gov.br, e os 
ingressos à venda em 
minhaentrada.com.br 
e ticketfacil.com.br

achar ideal. Para participar 
é necessário adquirir o 
ingresso para entrada no 
museu.

Outras duas oficinas se-
rão realizadas diariamente. 
Com 1h30 de duração, elas 
são gratuitas e têm limite 
de 20 crianças por ativida-
de. A primeira tem início 
às 13h30 e a segunda às 
15h30. As inscrições são 
sujeitas à lotação e devem 
ser feitas 30 minutos an-
tes em frente ao Salão de 
Eventos. Durante toda a 
programação a criança deve 
estar acompanhada de até 
um adulto responsável (um 
adulto poderá acompanhar 

O Profice é o maior pro-
grama de fomento à cultura 
do Paraná e nesta edição foi 
dividido em três etapas de 
editais para maior agilidade. 

Entre os dias 24 e 27 de 
janeiro, o Museu Oscar Nie-
meyer (MON) promove uma 
série de atividades para as 
crianças. As palavras “ima-
ginar, investigar, descobrir e 
compartilhar” inspiraram a 
programação especial. Elas 
representam a essência das 
ações educativas, com ofici-
nas dirigidas, atividades em 
grupos, brincadeiras, dinâ-
micas e novas experiências 
que irão se conectar com o 
museu e as suas exposições, 
promovendo a criatividade e 
a sensibilização para a arte 
entre crianças e adultos.

As atividades vão ocupar 
diversas áreas do MON, 
como o Olho, o Espaço de 
Oficinas e a área externa 
(gramado do museu e Vão-
-livre), oportunizando novas 
experiências individuais, 
sensoriais e coletivas.

A programação é dire-
cionada para crianças entre 
7 e 10 anos que devem estar 
acompanhadas de um adul-
to responsável. Diariamen-
te, uma das ações sempre 
será um ateliê aberto que 
funcionará das 13h30 às 
17h (com entrada permitida 
até 16h30), no Espaço de 
Oficinas. Nas atividades 
será possível experimentar 
algum material ou técnica 
pelo tempo que cada um 

O Programa Estadual de 
Fomento e Incentivo à Cultu-
ra (Profice) divulgou as listas 
de habilitados e não habili-
tados do Edital 005/2022 – 
área artístico-cultural Povos, 
Comunidades Tradicionais e 
Culturas Populares. Os re-
cursos podem ser enviados 
até as 23h59 do dia 20 de 
janeiro, exclusivamente pelo 
sistema SisProfice.

Esta é a área artístico-
-cultural que mais cresceu 
em inscrições comparativa-
mente com a última edição 
do Profice. Foram 114 inscri-
ções contra 44 em 2019, um 
aumento de 159,09%. 

MON promove Colônia de 
Férias 2023 com atividades 
especiais

Profice divulga habilitados 
no edital Povos, 
Comunidades Tradicionais 
e Culturas Populares

MON promove amplo uso do espaço do museu durante atividades da Colô-
nia de Férias.
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até duas crianças inscritas).
Em 2023, o MON tam-

bém oferta oficinas e ativi-
dades para crianças entre 2 
e 3 anos completos. A pro-
gramação acontece no dia 
24 janeiro (terça-feira), das 
10h30 às 11h30, no Espaço 
de Oficinas. Para participar 
basta adquirir o ingresso 
de entrada no Museu. São 
10 vagas, sendo necessário 
chegar 15 minutos antes. 
É obrigatário o acompa-
nhamento por um ou dois 
adultos. Sujeito à lotação.

A programação comple-
ta pode ser conferida no site 
www.museuoscarniemeyer.
org.br.

Dúvidas devem ser encami-
nhadas para o e-mail profi-
ce@secc.pr.gov.br. Para mais 
informações, acesse o site 
cultura.pr.gov.br/PROFICE.

Esta é a área artístico-cultural que mais cresceu em inscrições comparativa-
mente com a última edição do Profice.
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bilidade de realizar atividades 
que afastem as crianças das 
drogas e do mau caminho”, 
lembrou o secretário.

MEU CAMPINHO
O projeto Meu Campinho 

foi idealizado pelo governa-
dor Carlos Massa Ratinho 
Junior quando este ainda 
era secretário de Estado do 
Desenvolvimento Urbano, e 
se tornou um dos programas 

O secretário de Esporte, 
Cultura, Lazer e Juventude 
da Prefeitura de Colombo, 
Ratinho Gotardo, anunciou 
que o município vai ganhar 
mais uma cancha sintética 
iluminada. Trata-se de uma 
unidade do programa Meu 
Campinho, do Governo do 
Estado, que será construída 
na Rua Joaquim Rocha, no 
Alto Maracanã.

No local havia uma can-
cha de areia, que foi desati-
vada há alguns anos. Com 
isso, sobe para 12 o número 
de praças esportivas com 
iluminação e grama sintética 
em Colombo. A expectativa 
é que outras cinco unidades 
sejam construídas no mu-
nicípio.

“É um sonho que se rea-
liza. Estamos aumentando 
a disponibilidade de praças 
esportivas, incentivando a 
prática de diversas modalida-
des, realizando competições 
e eventos”, destacou Ratinho 
Gotardo. “O esporte tem um 
papel transformador na vida 
das pessoas, seja na promo-
ção da saúde por meio da 
atividade física, ou na possi-

Colombo vai ganhar unidade 
do programa Meu Campinho

Unidade do Meu Campinho será construída na Rua Joaquim Rocha, onde 
havia uma cancha de areia.
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STJD realizou 13 condenações, que renderam mais de R$ 300 mil em multas. 
Número de casos tem aumentado.
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de governo mais importantes 
da gestão estadual. 

Ele consiste na construção 
ou readequação de praças 
públicas com a instalação de 
campos de grama sintética, 
cercados e iluminados, com 
playground para crianças, 
academia da terceira idade 
e pistas de caminhada. Em 
algumas unidades também 
é realizada a construção de 
pistas de skate, por exemplo.

O Superior Tribunal de 
Justiça Desportiva (STJD) 
divulgou um relatório sobre 
o combate ao preconceito 
ao longo de 2022. Dos 19 
casos denunciados ao 
STDJ na última temporada, 
13 deles resultaram em 
punição após julgamento. 
Das denúncias feitas ao 
STDJ, seis foram de injúria 
racial, 11 de cânticos ho-
mofóbicos e dois de cunho 
sexista. 

No ano passado, o nú-
mero de casos de injúria 
racial, especificamente, 
dobrou em relação ao ano 
anterior. O aumento na in-
cidência desse tipo especí-
fico de ato discriminatório 
não surpreendeu Marcelo 
Carvalho, diretor do Obser-
vatório da Discriminação 
Racial no Futebol (ODRF) 

"Foi o ano que o futebol 
voltou do período de pan-
demia, sem torcedores nos 
estádios, e o futebol volta 
mais violento, com mais 

STJD puniu 13 de 19 casos de 
atos discriminatórios em 2022

Com informações da
 Agência Brasil

casos de discursos de ódio 
dentro e fora das quatro 
linhas", explicou Carvalho.

De acordo com a enti-
dade, a soma das penas 

aplicadas chega a R$ 335 
mil em multas e o total de 
cinco partidas e 370 dias 
de suspensão aos clubes 
e infratores. 
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14ª edição da Copa Jornal de Colombo tem início previsto para 26 de 
fevereiro. Inscrições seguem abertas.

14a Copa Jornal 
de Colombo 
2023 vem aí!

O Jornal de Colombo 
prepara a aguardada 
Copa Jornal de Colombo, 
uma das competições 
de futebol amador mais 
tradicionais da Região 
de Curitiba. A 14a edição 
da disputa promete ser 
bastante acirrada, e pode 
chegar a 16 times neste 
ano. O período de inscri-
ção para as equipes já 
está aberto, e a previsão 
é iniciar os jogos no dia 
26 de fevereiro.

Segundo Zoleide San-
tos, diretora-presidente 
do jornal e coordena-
dora da Copa, a meta 
é fazer a melhor edição 
da competição até aqui. 
“Já estamos definindo 
os campos onde serão 
realizados os jogos, a 
equipe de arbitragem e 
realizando as inscrições. 
Esperamos que essa edi-
ção entre para a história 
em organização, partici-
pação e nível de disputa”, 
afirmou.

Zoleide ainda desta-
cou que a procura das 
equipes por inscrições 
tem sido grande. “Tere-
mos times tradicionais 
de Colombo disputando 
contra novas equipes que 
buscam firmar seu espa-
ço no cenário do futebol 
colombense. Certamente 
o público que compa-
recer aos jogos vai se 
divertir bastante”, disse 
a coordenadora.

Nas próximas sema-
nas serão divulgadas as 
equipes que vão partici-
par da 14a Copa Jornal de 
Colombo. Inscrições ain-
da podem ser realizadas 
por meio de formulário 
online, disponível na edi-
ção online desta matéria, 
em www.jornaldecolom-
bo.com.br. 

Também é possível 
acompanhar as novida-
des e acessar o formu-
lário de inscrições pelas 
redes sociais do Jornal 
de Colombo.
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